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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
MESA REDONDA  
 
PARTICIPAN CONSEJERÍAS DEL IEEQ EN MESA DE ANÁLISIS SOBRE LAS ELECCIONES 
La Consejera María Pérez Cepeda y el Consejero Luis Espíndola Morales, integrantes del Consejo General del 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), participaron como ponentes en la mesa ‘Causas y efectos 
jurídicos del viraje electoral (2018) vs la democracia pluripartidista en México’. Esta actividad se llevó a cabo 
dentro del XXI Curso Anual de apoyo académico a los estudios de posgrado y estudios profesionales en Derecho, 
Ciencias Políticas y Sociales del verano de 2018 al verano de 2019, convocada por la Escuela de Humanidades de la 
Universidad Anáhuac Querétaro y la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM). En su intervención, la consejera María Pérez señaló que en el estado de Querétaro se vive un pluralismo 
democrático, como lo muestra la participación de once partidos políticos (nueve nacionales y dos locales) en el 
proceso electoral ordinario 2017-2018. Abundó que la entidad se caracteriza por la existencia de procesos de 
alternancia partidista, tanto en el poder ejecutivo estatal como en los ayuntamientos, así como por las 
candidaturas independientes, que el pasado 1 de julio lograron triunfos en los municipios de Tequisquiapan y San 
Joaquín. En su oportunidad, el consejero Luis Espíndola resaltó algunos datos estadísticos que reflejan el bajo nivel 
de confianza que tiene la ciudadanía en los partidos, las instituciones y la percepción en el cumplimiento de la 
Constitución.  Agregó que la corrupción, la desigualdad y la violencia son factores que incidieron en la decisión del 
electorado en las pasadas elecciones. En la mesa también participaron el Consejero Presidente del Instituto 
Electoral de Michoacán, Ramón Hernández Reyes; el profesor de la División de Estudios Profesionales y 
coordinador responsable del curso, Luis Jorge Molina Piñeiro, y el profesor e Investigador del Instituto de 
Investigaciones Jurídicas de la UNAM, Imer B. Flores, ambos de la División de Estudios de Posgrado de la Facultad 
de Derecho de la UNAM; el asesor del consejero electoral del INE, Marco Antonio Baños, Luis Miguel Carriedo 
Tellez; el catedrático de la Universidad Anáhuac Querétaro, Adolfo Franco Guevara; y como moderadora la 
Coordinadora en el Seminario de Derecho Mercantil de la Facultad de Derecho de la UNAM, Patricia Nava Muñoz. 
(N 6) 
 
https://amqueretaro.com/queretaro/educacion/2018/11/10/participan-consejerias-del-ieeq-en-mesa-de-
analisis-sobre-las-elecciones 
 
http://elqueretano.info/trafico/participa-ieeq-en-mesa-de-analisis-sobre-las-elecciones/ 
 
http://www.inqro.com.mx/2018/11/09/participan-consejerias-del-ieeq-en-mesa-de-analisis-sobre-las-
elecciones/ 
 
https://redinformativa7.com/participan-consejerias-del-ieeq-en-mesa-de-analisis-sobre-las-elecciones/ 
 
PRESENTACIÓN DE LIBRO  
 
PRESENTA CONSEJERO DEL IEEQ PROPUESTA DE ILEGALIZACIÓN DE PARTIDOS EN UNIVERSIDAD DE 
MONTERREY 
El Presidente de la Comisión Jurídica del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Luis Espíndola 
Morales, presentó el libro de su autoría ‘Ilegalización de partidos políticos. Necesidad de regulación en México’, en 
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la Universidad de Monterrey. Lo anterior, en el marco del XXIX Congreso Internacional de Estudios Electorales: 
Balance de los Procesos Electorales 2017-2018 organizado por la Sociedad Mexicana de Estudios Electorales A.C. 
(SOMEE) en Nuevo León. El evento contó con la participación de Teresa Mejía Contreras, Secretaria de Estudio y 
Cuenta de la Sala Regional Guadalajara del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, y Laura Berenice 
Sámano Ríos, Secretaria Técnica de Estudios Legislativos de la Unidad de Implementación de la Reforma en 
materia de justicia laboral del Poder Judicial de la Federación. El consejero electoral del IEEQ destacó que la figura 
de ilegalización de partidos políticos es un instrumento de control democrático de necesaria reflexión, dado el 
contexto actual de corrupción, xenofobia, violencia política de género, fundamentalismos religiosos y exclusión de 
grupos vulnerables.        De igual manera, Mejía Contreras resaltó la trayectoria profesional del autor y las 
aportaciones del libro en materia de asociación política, así como de las causas de disolución de partidos políticos 
antidemocráticos. Por su parte, Sámano Ríos señaló que la aportación editorial es de necesaria consulta en México, 
no solo por la propuesta legislativa, sino por los precedentes regionales de protección de derechos humanos y 
tribunales constitucionales, en al menos cuatro continentes en los que se ha documentado la ilegalización de 
partidos políticos. El libro editado por Tirant ha sido presentado por su autor en la Facultad de Derecho de la 
Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), en el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, en la 
Universidad José Vasconcelos de Oaxaca y en el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM). (EUQ 5) 
 
http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/presentan-libro-sobre-la-ilegalizacion-de-los-partidos 
 
http://www.inqro.com.mx/2018/11/09/presenta-consejero-del-ieeq-propuesta-de-ilegalizacion-de-partidos-en-
universidad-de-monterrey/ 
 
https://www.sierragordaonline.com/index.php/otras-noticias/1469-presenta-consejero-del-ieeq-propuesta-de-
ilegalizacion-de-partidos-en-universidad-de-monterrey 
 
https://informativoq.com.mx/presenta-consejero-del-ieeq-propuesta-de-ilegalizacion-de-partidos-en-
universidad-de-monterrey/ 
 
https://www.criptica.com.mx/noticia/presenta-consejero-del-ieeq-propuesta-de-ilegalizacion-de-partidos-en-
universidad-de-mty 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
PAN QUERÉTARO VISLUMBRA JORNADA ELECTORAL TRANQUILA ESTE DOMINGO  
Se prevé una participación de 60% de los militantes del PAN en Querétaro para elegir al nuevo líder nacional, 
refirió el dirigente estatal Agustín Dorantes, quien añadió que se espera una jornada electoral pacífica. (RR, DQ) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: “ES MUY DURO...PERO VALE LA PENA” 
Es muy duro caminar así, pero vale la pena, asegura Juan Carlos y Luis Fernando, dos hondureños de 14 y 15 años 
que llegaron ayer a nuestra entidad tras separarse del grueso del contingente de la caravana migrante que llegará 
a Querétaro mañana proveniente de la Ciudad de México. (DQ, principal) 
 
EUQ: QUERÉTARO, LUGAR 6 EN CRÉDITO HIPOTECARIOS 
Querétaro es la sexta entidad en donde más créditos otorgó la banca comercial durante el periodo que comprende 
de 2012 a 2018, reveló BBVA Bancomer a través de su informe denominado Situación Inmobiliaria México, 
Correspondiente al Segundo Semestre de 2018. (EUQ, principal) 
 
AM: PRIMEROS MIGRANTES LLEGAN A QUERÉTARO 
El gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, informó que la entidad está lista para recibir a los 
migrantes que transitarán por el territorio para brindar la atención necesaria. (AM, principal) 
 
N: OLEADA MIGRANTE 
Pese a que el gobierno del estado instaló un albergue para unas cinco mil personas en el macrolibramiento, y el 
municipio de San Juan del Río otro en el CECUCO, así como la UGRQ otro en el Ecocentro Expositor, el primer grupo 
de migrantes centroamericanos, unos 760 según cifra oficial, decidieron llegar hasta el corazón de Querétaro, a la 
Alameda Hidalgo, de donde mediante transporte escolar los concentraron en el estadio Corregidora, allí 
pernoctaron bajo las gradas, con atención médica y vigilancia. (N, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
CUMPLE QUERÉTARO CON OBJETIVOS EN GENERACIÓN DE EMPLEOS, DESTACA FDS  
De enero a octubre del 2018 se logró la meta de generar 30 mil nuevos empleos en el estado de Querétaro, además 
que de junio a agosto el salario promedio mensual de los queretanos de acuerdo con el Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) fue de 400 pesos diarios, destacó Francisco Domínguez Servién, gobernador de Querétaro. 
(CI, DQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
PARTICIPÓ LUIS NAVA EN LA ENTREGA DEL PREMIO AL MÉRITO EMPRESARIAL  
Luis Nava Guerrero, Presidente Municipal de Querétaro, acompañó al gobernador, Francisco Domínguez Servién, 
en la entrega del Premio al Mérito Empresarial Querétaro 2018, el cual fue otorgado en esta ocasión al M.C. Sadot 
Arciniega Montiel. Entre los años 2010 y 2017 han participado en este certamen un total de 259 empresas, de las 
cuales 41 obtuvieron algún reconocimiento. (DQ, AM, N, EUQ) 
 
760 MIGRANTES DORMIRÁN EN ESTADIO CORREGIDORA  
De acuerdo con autoridades de Protección Civil Estatal, 760 personas que integran la Caravana Migrante fueron 
ingresadas en el Estadio Corregidora donde se les otorgó alimento y medicinas, esto como una “medida 
estratégica” ante la llegada de los indocumentados “sin previo aviso”. (CI, DQ, N) 
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QUERÉTARO PREPARADO PARA RECIBIR LA CARAVANA MIGRANTE: GOBERNADOR  
Querétaro se encuentra preparado para recibir a la caravana migrante aseveró el gobernador, Francisco 
Domínguez Servién, quien garantizó que se mantienen diálogos con todos los grupos interesados en apoyar a los 
migrantes. (DQ) 
 
LISTO EL ALBERGUE PARA RECIBIR A LA CARAVANA MIGRANTE: FRANCISCO DOMÍNGUEZ  
El gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, aseguró que ya se tiene listo el albergue para recibir a los 
migrantes, el cual tiene una capacidad para recibir a unas 5 mil personas. Además, participarán 10 instituciones en 
el operativo que organiza el gobierno federal en coordinación con el gobierno del estado. (N, CI, DQ, EUQ) 
 
QUERÉTARO, COORDINADOR NACIONAL DE CONTRALORES  
El secretario de la Contraloría del Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro, Alfonso Chávez Fierro, es el nuevo 
Coordinador de la Comisión Permanente de Contralores Estados-Federación (CPCEF). Fue en el marco de la LXI 
Reunión Nacional donde los titulares de los Órganos Estatales de Control de las Entidades Federativas, lo 
designaron para el periodo 2018-2019. (N) 
 
IQT MANTENDRÁ COMO PRIORIDAD LA MOVILIDAD  
Por Francisco Pérez  
Alejandro López Franco, director del Instituto Queretano del Transporte (IQT) comentó que la movilidad sigue 
siendo un tema de suma importancia en la agenda local, sobre todo por el impacto en la calidad de vida de la 
sociedad, esto en el marco del Programa Estatal ante el cambio climático. (AM) 
 
CRECE INFRAESTRUCTURA CIENTÍFICA, TECNOLÓGICA Y DE INVESTIGACIÓN  
El titular de la SEDEQ, Alfredo Botello, asistió a la ceremonia de presentación del Consorcio para el Estudio de 
Zonas Metropolitanas y la inauguración del Laboratorio de fabricación de Dispositivos Micro Electromecánicos en 
el Cidesi.  (AM) 
 
QUERÉTARO EMITE EL 3.64% DE GASES DE EFECTO INVERNADERO  
Por Laura Banda  
Se estima que el estado de Querétaro aporta el 3.64% de las emisiones de Gases de Efecto Invernadero del país, y 
es el consumo de gas natural, gasolina, y diésel del subsector transporte quien más aporta con el 48%, informó el 
secretario de Desarrollo Sustentable Marco Antonio del Prete Tercero. (DQ) 
 
ALISTAN PROGRAMAS DE GESTIÓN INTEGRAL DE RESIDUOS  
Marco Del Prete, titular de la SEDESU, inauguró las actividades del taller sectorial regional en el marco de la 
elaboración de los programas estatales para “Prevención y Gestión Integral de Residuos” y “Acción ante el Cambio 
Climático de Querétaro”. (N) 
 
INFORMA SDUOP SOBRE TRABAJOS COMPLEMENTARIOS EN AV. CONSTITUYENTES  
Para contribuir a mejorar la movilidad de los usuarios del transporte público y vehículos particulares en Av. 
Constituyentes, la SDUOP realiza trabajos complementarios a la altura de la Universidad Cuauhtémoc en el 
municipio de Querétaro; y en la entrada a la colonia La Negreta, en el municipio de Corregidora. Lo anterior con la 
finalidad de proporcionar mayor seguridad en la circulación. (N) 
 



 
SÁBADO 10 DE NOVIEMBRE DE 2018 

 

 Coordinación de Comunicación Social 5 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
TRADICIONAL BAZAR NAVIDEÑO DIF GENERA IMPACTO POSITIVO  
La diputada Elsa Méndez, presidenta de la Comisión de la Familia de la LIX Legislatura de Querétaro, estuvo 
presente en la inauguración del tradicional Bazar Navideño 2018, acompañando al gobernador del Estado, 
Francisco Domínguez Servién y a su esposa Karina Castro de Domínguez, presidenta del Sistema Estatal DIF. En la 
Plaza Constitución quedó instalado el Bazar Navideño, con el objetivo de apoyar a las Instituciones de Asistencia 
Privada, Asociaciones Civiles y DIF Municipales. (N, DQ, EUQ) 
 
ENCUENTRO INICIAL  
La legisladora local Elsa Méndez presidió el primer encuentro de la Comisión de la Familia, junto a los presidentes 
de las comisiones en los 18 municipios de la entidad.  (AM, EUQ) 
 
SI HAY DICTAMEN HABRÁ POSTURA SOBRE MATRIMONIO IGUALITARIO  
Por Francisco Pérez  
La diputada de Acción Nacional, Elsa Méndez comentó que hasta que no se turne a la Comisión legislativa que 
preside el tema del matrimonio entre personas del mismo sexo no tomará una postura. (AM) 
 
NECESARIO DIÁLOGO CON BANCOS PARA EQUILIBRAR SUS UTILIDADES: GILBERTO H 
Es necesario abrir el diálogo con las instituciones bancarias para regular las comisiones que reciben entorno a 
ciertas operaciones, señaló Gilberto Herrera Ruíz senador de la República por Morena pues consideró que es 
inadmisible que los bancos ganen altas utilidades cuando existen 50 millones de pobres. (Q, N, EUQ) 
 
NO TEMAN, DICE GILBERTO 
Por Patricia López   
Senador minimiza la caída de la bolsa tras la iniciativa anti bancos de Morena, el país no puede ser regido por la 
especulación, dice.  (DQ) 
 
SÓLO EL 19.4% DE LOS JÓVENES CUENTAN CON ESTUDIOS PROFESIONALES  
Senadores, diputados federales y diputados locales que participaron en la Comisión de Juventud y Deporte de la 
LIX legislatura local condenaron el asesinato de la hija de la diputada federal Carmen, en medio de una sesión en la 
que exigieron oportunidades para los jóvenes porque el 74% abandona sus estudios y 15 millones laboran en el 
sector laboral.  (DQ, N) 
 

MUNICIPIOS 
 
MIGRANTES PERNOCTARÁN EN EL ESTADIO CORREGIDORA  
El estadio Corregidora fue habilitado como albergue temporal para recibir a integrantes de la caravana de 
migrantes centroamericanos que arribaron al Municipio de Querétaro alrededor de las tres de la tarde. 
Inicialmente se concentraron en las instalaciones de la Alameda Hidalgo, y horas más tarde fueron trasladados en 
unidades del transporte escolar gratuito, hasta el estadio donde pernoctarán esta noche. (DQ) 
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CARAVANA MIGRANTE LLEGA A QUERÉTARO  
Unos 300 migrantes centroamericanos están concentrados en el exterior del estadio La Corregidora. Autoridades 
de la Defensoría de los Derechos Humanos del Estado de Querétaro informan que todos pasarán la noche aquí, 
además de que les están dotando de colchonetas, comida, agua y servicio médico. Alrededor de las cuatro de la 
tarde, centenares de migrantes se concentraron en la Alameda Hidalgo, donde después fueron trasladados al 
Estadio Corregidora. (N, EUQ, AM) 
 
COMIENZA EL ARRIBO DE MIGRANTES A SAN JUAN DEL RÍO  
En este momento, seis migrantes centroamericanos arribaron al CE.CU.CO (Centro Cultural y de Convenciones) de 
San Juan del Río. Fueron interceptados en la autopista 57 a la altura del kilómetro 160. El CECUCO se encuentra 
preparado para albergar a 700 migrantes. (N, ESSJR) 
 
INCREMENTA PASO DE MIGRANTES EN TREN  
Diversas columnas de migrantes centroamericanos que van rumbo a Estados Unidos han estado optando por 
dirigirse al municipio de Tequisquiapan para subirse al tren, ya que consideran que es un medio de transporte más 
seguro, declaró Martín Martínez Ríos, titular de la Casa del Migrante González y Martínez. (DQ, ESSJR) 
 
CARAVANA MIGRANTE LLEGA A LA CAPITAL, REHÚSA QUEDARSE EN SJR  
Migrantes centroamericanos que arribaron al municipio de San Juan del Río, en la entidad queretana, decidieron 
no establecerse en este municipio y continuar su camino hasta la capital del estado con el objetivo de pasar la 
noche aquí. Los migrantes se concentran en las inmediaciones de la Alameda Hidalgo, punto en el que los 
coordinadores del contingente les indicaron asentarse. (DQ) 
 
APOYARÁ NAVA A MIGRANTES, EVALÚA FACILITARLES CAMIONES  
El alcalde de Querétaro, Luis Nava Guerrero, apuntó que aun cuando existe confusión sobre la ruta de la caravana 
de migrantes centroamericanos, brindará todo el apoyo: “nosotros vamos a dar todas las facilidades logísticas, 
colaborar con el gobierno del estado y la federación, sobre todo la ayuda humanitaria...posiblemente algún tipo de 
logística de transportación.” (N, DQ) 
 
DESCARTA LUIS NAVA COLOCAR PARQUÍMETROS EN QUERÉTARO  
Descarta el presidente municipal de Querétaro Luis Nava que en su agenda de trabajo considere la colocación de 
parquímetros en el primer cuadro de la ciudad. Sin embargo, dijo que el municipio de Querétaro está abierto a 
conocer esta y otras propuestas que se consideren como opciones para administrar el espacio público. (DQ, EUQ) 
 
APUESTA MUNICIPIO POR UNA CIUDAD DE LA PAZ  
Para el mes de febrero se implementará un programa de bienestar social, bajo el precepto de ‘Ciudad de La Paz’, 
donde estarían participando universidades, escuelas, empresas y sociedad; indicó Luis Nava, alcalde de la ciudad. 
En este programa está contemplada la participación de la UAQ y de otras universidades, pues se involucrará a 
expertos de diferentes disciplinas para la elaboración de talleres de prevención de violencia de género, acoso 
laboral, bullying, violencia familiar y así, contribuir para erradicar estas conductas. (EUQ) 
 
 
 
 



 
SÁBADO 10 DE NOVIEMBRE DE 2018 

 

 Coordinación de Comunicación Social 7 
 

EXTENSIÓN DE CONTRATO DE QROBICI COSTARÁ 1.8 MDP  
Por Verónica Ruiz 
La extensión del contrato con la empresa “Estrategias de movilidad urbana” para la operación del sistema de 
Qrobici, tendrá un costo de alrededor de un millón 800 mil pesos, informó el presidente municipal de Querétaro, 
Luis Nava Guerrero. (DQ) 
 
SEGUNDA EN CAMBIO DE SISTEMA RECOLECTOR  
Por Gonzalo Flores  
La delegación municipal Félix Osores Sotomayor será la segunda de la ciudad donde se realice una modificación al 
sistema de recolección de basura, adelantó el titular de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales, Enrique 
Correa Sada. (AM) 
 
ELIMINA NAVA GASTOS EN REPRESENTACIÓN  
Por Verónica Ruiz  
Como parte de las medidas de austeridad que implementó el Municipio de Querétaro, se canceló el rubro de gastos 
de representación para funcionarios de primer nivel, informó el secretario de Finanzas Municipales, Francisco José 
Martínez Domínguez.  (DQ) 
 
ENTREGAN APOYOS EN ESCUELA  
Los secretarios de Obras Públicas, Isidro Mar Rubio; el de Gobierno, Leobardo Vázquez Briones; y el de desarrollo 
Social; Alfonso Sierra Alborez, inauguraron una techumbre, pido de la cafetería y dieron entrega de pares de 
zapatos escolares en la Secundaria Técnica número 7 Cristóbal Colón de la comunidad de El Lindero. (AM) 
 
CERO BOLSAS CANACO APOYA INICIATIVA  
Carlos Habacuc Ruíz respalda la iniciativa municipal de Corregidora para integrarse a las medidas ecológicas y 
pide ampliarse para prohibir popotes y el uso de unicel. (DQ, EUQ) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
 






